
C 65летием
Великой ПОБЕДЫ!

Дорогие преподаватели, сотрудники, 
студенты и аспиранты!

Уважаемые ветераны войны!

Сердечно поздравляю вас с Праздником Победы 

в Великой Отечественной войне!

Этот праздник – день скорби и торжества. В этот 

день мы вспоминаем беспримерный героизм нашего 

народа, ставший для всего мира символом стойкости 

и мужества. Мы помним тех, кто жизнью своей 

заплатил за Мир и Свободу.

Мы выражаем признательность ветеранам 

за беззаветное служение Родине. Ваш подвиг всегда 

будет примером для новых поколений. 

Дорогие ветераны – участники Великой 

Отечественной войны! Желаю вам крепкого 

здоровья, благополучия, долголетия и внимания 

близких!

И.А.Максимцев, ректор СПбГУЭФ, профессор

31 марта состоялось засе-
дание Ученого совета универ-
ситета.

Проректор по учебной работе 
И.И. Егорова сделала сообще-
ние о вечерней и заочной фор-
ме обучения в университете. 

Ученый совет признал рабо-
ту деканатов вечернего, заоч-
ного, юридического, гумани-
тарного факультетов по про-
ведению приема на обучение и 
по организации учебного про-
цесса удовлетворительной. 

Проректор по международ-
ным связям Д.В. Василенко вы-
ступил с докладом об органи-
зации работы с иностранны-
ми студентами, проректор по 
социальной и воспитательной 
работе В.Д. Морозова сообщи-
ла о мерах по социальной под-
держке студентов очной фор-
мы обучения, сотрудников и 
ветеранов университета.

На Ученом совете ректор 
университета И.А. Максимцев 
вручил награды нашим сту-
дентам вечернего факультета 
Г. Фалько и А. Гречину за высо-
кие спортивные достижения в 
плавании. Григорию Фаль-
ко  и Андрею Гречину при-
своено звание «Заслуженный 
мастер спорта». Андрей Гре-
чин завоевал серебряную ме-
даль на чемпионате России на 
дистанции 50 м вольным сти-
лем  и две золотые медали в 
эстафетном плавании 4х100 
метров и 4х200 метров в этом 
же стиле. Григорий Фаль-
ко – золото на дистанции 200 
метров брассом, золото на 
комбинированной эстафете 
4х100 метров. Следующее ис-
пытание ждет пловцов в мае в 
Олимпий ском (Москва) на от-
борочном соревновании на 
чемпионат Европы в Венгрии. 

В Ученом совете

Система менеджмента качества университета
получила высокую оценку

3–4 апреля состоялся 

Санкт-Петербургский об-

разовательный форум. 

В выставке приняли 

участие более 150 учеб-

ных заведений, в чис-

ле участников был и наш 

университет.

Губернатор Петербур-

га В.И.Матвиенко под-

черкнула, что выставка 

дает вузам и колледжам 

возможность поделить-

ся опытом, показать свои 

достижения. 

Наш вуз победил в конкурсе, который провел 

ОАО «Газпром», на выполнение научно-исследо-

вательской работы по теме: «Создание на осно-

ве планов перспективного развития компании 

системы анализа и прогнозирования потреб-

ности в человеческих ресурсах по профессиям, 

специальностям и уровням квалификации спе-

циалистов».

Разработка такой системы позволит «Газпрому» 

усовершенствовать политику управления челове-

ческими ресурсами в условиях модернизации ГТС и 

разработки новых месторождений.

23 марта в Информационно-образовательном 

центре библиотеки СПбГУЭФ состоялся научно-

практический семинар на тему: «Автоматизирован-

ная информационно-библиотечная система МАРК – 

SQL. Версия 1.14». 

На семинаре были рассмотрены новые аспекты 

использования программного обеспечения, разра-

ботанного НПО «Информ-система» и внедренного в 

нашей библиотеке, с помощью которого открывают-

ся широкие возможности модернизации библиотеч-

ных процессов, таких как автоматизированная выда-

ча книг, инвентаризация библиотечного фонда, со-

здание зон открытого доступа литературы. 

На семинаре присутствовали представители ву-

зовских и отраслевых библиотек Санкт-Петербурга, 

Пскова и Новгорода.

Семинар в библиотеке

Финэк проведет исследование для «Газпрома»

17 марта в  СПбГУЭФ при поддержке Инфор-
мационно-аналитического центра межкультур-
ной коммуникации и меж дународных отноше-
ний в рамках городской программы празднова-
ния национального праздника Ирландии – Дня 

Святого Патрика –  состоялась конференция.
С приветственным словом выступил ректор СПбГУ-

ЭФ Максимцев Игорь Анатольевич, который подчер-
кнул важность российско-ирландских связей и перс-
пективность сотрудничества с ирландскими вузами.

12 марта в университете состоялся научно-мето-
дический семинар «Перспективы развития россий-
ских и международных бакалаврских программ в 
области экономики и управления», организатором 
которого выступил Международный институт эко-
номики и политики СПбГУЭФ.

Итогом встречи стало распространение опыта ре-
ализации российских и совместных образователь-
ных программ бакалаврского уровня, позволяющее 

формировать образовательную траекторию абиту-
риентов, интересующихся экономикой и управлени-
ем.  В рамках научно-методического семинара были 
установлены новые контакты между представите-
лями университетского сообщества города, опре-
делены новые направления сотрудничества между 
довузовским и университетским сообществами. По 
завершении работы все участники семинара полу-
чили сертификаты. 

Образовательный форум

День Святого Патрика на гуманитарном факультете

Настоящее и будущее российских и международных бакалаврских
программ по экономике и управлению

С 1 по 4 марта проводился 
сертификационный аудит сис-
темы менеджмента качества 
СПбГУЭФ органом по серти-
фикации системы менеджмен-
та ООО «Тест-С.Петербург» 
на соответ ствие требовани-
ям международного стандарта 
ИСО 9001. В ходе проверки не 
было выявлено несоответствий 
требованиям ИСО 9001.

31 марта на Ученом совете 
университета руководитель ор-
гана по сертификации системы 
качества Г.Н. Иванова вручила 
ректору СПбГУЭФ профессору 
И.А. Максимцеву сертифика-
ты на соответствие требовани-
ям международного стандарта 
ИСО 9001. 

Этому предшествовала много-
летняя работа всего коллектива 

университета в области обеспече-
ния качества образования. Боль-
шая организационная, содержа-
тельная и консультационная рабо-
та была проделана сотрудниками 
отдела управления качеством об-
разования нашего университета 

под руководством проректора 
по качеству и образовательным 
проектам Е.А. Горбашко.

Одной из важнейших страте-
гических задач вуза является 
внедрение и развитие системы 
менеджмента качества.

Отдел управления качеством образования
информирует о проведении конкурсов 
«Кафедра года», «Преподаватель года»

С 22 марта 2010 года начался прием документов на конкурсы «Ка-
федра года», «Преподаватель года».

В конкурсе «Преподаватель года» могут принимать участие все 
преподаватели всех факультетов, работающие на полную ставку без 
ограничения  возраста и педагогического стажа. Сведения за пос-
ледний учебный год подаются на кафедры до 30 апреля 2010 г. Отоб-
ранные на факультетах заявки подаются в отдел управления качест-
вом образования до 1 июля 2010 г..

В конкурсе «Кафедра года» могут принимать участие все ка-
федры. Заявки принимаются непосредственно  в отдел управления 
качеством образования до 30 июня 2010 г.

Справки, формы, информация по телефону 710-56-13 и на сайте 
университета.

Желаем успеха!

Социальная работа в нашем университете ведет-
ся по различным направлениям.

Так, в настоящее время системой питания универ-
ситета организованы горячие студенческие завтраки. 
Ежедневно с 10 до 11 часов студенты всех курсов мо-
гут позавтракать в нашей столовой с большой скид-

кой. Стоимость завтрака составляет всего 10 рублей. 
Он, как и все в нашей столовой, вкусный и свежий.

Услуга уже пользуется большим спросом, каждое 
утро столовую посещают порядка 60 человек. Кро-
ме студентов, ежедневно завтракают преподавате-
ли и сотрудники университета. 

ЭХО СОБЫТИЙ

Студенческие завтраки

Ректор СПбГУЭФ И.А. Максимцев вручает награды 
за спортивные успехи Г. Фалько (слева) и А. Гречину
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Книга Памяти создана по поручению Совета ветеранов вой-
ны, труда и вооруженных сил Санкт-Петербургского универси-
тета экономики и финансов. 

Советом ветеранов совместно с администрацией и обще-
ственными организациями ЛФЭИ была проведена большая ра-
бота по увековечению памяти погибших:

– установлены имена преподавателей, студентов, аспиран-
тов и сотрудников ЛФЭИ, погибших в период Великой Отечес-
твенной войны и в здании университета установлены мрамор-
ные памятные доски с именами погибших;

– на средства, пожертвованные преподавателями, сотрудни-
ками, аспирантами и студентами дневного и вечернего факуль-
тетов, на территории университета сооружена мраморная пли-
та с бронзовым барельефом в память о погибших на фронтах войны и во время бло-
кады Ленинграда. Открытие памятника состоялось 6 мая 1992 года;

– создание Книги Памяти – это третий этап работы по увековечению памяти по-
гибших.

Книга Памяти – это документально подтвержденная летопись героической исто-
рии СПбГУЭФ в годы Великой Отечественной войны с 1941 по 1945 год. В Книге пред-

ставлены фотографии погибших, их жизненный 
путь, документальное подтверждение времени 
и места их гибели.

В работе над материалами и в создании Кни-
ги Памяти принимала участие группа сотрудни-
ков вуза, руководила работой А.Г. Метелькова, 
заместитель председателя Совета ветеранов. 
При подготовке использованы материалы Цен-
трального архива Министерства обороны СССР, 
архива и музея СПбГУЭФ, материалы районных 
военных комиссариатов, письма родственников 
и другие источники.

Огромную работу по сбору материалов по 
истории вуза проделал Дмитрий Дмитрие-
вич Кузьмин, доцент кафедры финансов. Он 
встречался со многими выпускниками инсти-
тута, ездил в разные города. Вместе с пер-
вым директором музея Безверхой Антони-
ной Борисовной, доцентом кафедры истории 
КПСС Храпуновой Людмилой Геннадьевной, 
профессором Ермолиным Михаилом Васи-
льевичем, они многое сделали для создания 
музея ЛФЭИ.

Над памятью время не властно

К 65-ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ И К 80-ЛЕТИЮ ВУЗА

Этот день мы приближали...

Студенческие годы Александры Кон-
стантиновны Голубевой пришлись на 
довоенные и военные годы. Урожен-
ка Костромской области, по окончании 
Костромского финансово-экономичес-
кого техникума она получила направле-
ние на учебу в Ленинградский финансо-
во-педагогический институт и в авгус-
те 1938 года стала студенткой его вуза, 
вскоре вошедшего в состав ЛФЭИ. Дип-
лом об окончании вуза она получила уже 
после войны… Александра Константи-
новна поделилась своими воспомина-
ниями о годах студенчества и Великой 
Отечественной. 

С сентября 1940 г. мы стали студента-
ми финансового института, расположенно-
го, как и сейчас, на набережной канала Гри-
боедова. Общежития находились рядом с 
главным зданием и были заняты основным 
составом, а вновь присоединившихся сту-
дентов расселили по разным районам. Нас, 

девушек 3-го курса педагогического фа-
культета, поселили на Невском проспекте, в 
доме, где располагался Елисеевский мага-
зин, на верхнем этаже.

Лекции для нас и финансистов читались, 
как правило, отдельно. Слушать некоторых 
профессоров финансисты приходили к нам. 
Были переполнены залы на лекциях по граж-
данскому праву у профессора Е.А. Флейшиц, 
по бюджету – у Буковецкого, по статисти-
ке – Ротштейна.

Первый летний солнечный день был 22 
июня 1941 года, в воскресенье. В этот день 
началась Великая Отечественная война. В 
институте шли экзамены, мы, третьекурсни-
ки, должны были 24 июня сдавать экзамен по 
советскому праву. 22 июня 1941 года я сиде-
ла одна в кабинете педагогики, читала конс-
пект лекции по праву, готовилась к экзаме-
нам и ничего не знала.

Наивные, воспитанные на бодрых заявле-
ниях, что воевать будем на чужой террито-
рии, многие из нас считали, что война закон-
чится к началу нового 1942 учебного года. 
Скоро эти иллюзии рассеялись сводками с 
фронтов, выступлениями Молотова и Стали-
на. Ребята, большей частью сразу после сда-
чи экзаменов были призваны в армию, мно-
гие из девушек уехали на родину.

…Первые дни копали окопы и строили обо-
ронительные сооружения примерно на Сред-
ней Рогатке. Через несколько дней работы в 
районе Московской Рогатки были прекра-
щены. Нам сказали, что завтра нас на месяц 
отправляют на строительство оборонитель-

Из аудиторий –
на оборонные работы

ных сооружений по Витебской железной до-
роге в район станции Батецкая и Передоль-
ская. При сборе группы (на Батецкую и Пере-
дольскую) нас предупредили, что нужно на 
2-3 дня взять с собой продуктов, пока не бу-
дет налажен их подвоз, а также теплые вещи, 
сапоги. Купила несколько пирожных, с тем и 
отправилась в путь. Сапог у меня не оказа-
лось. Спасибо, комендант разрешил взять с 
собой по байковому одеялу. Так и поехали в 
путь на месяц. Продукты первые дни подво-
зили регулярно. Дневальные варили кашу на 
костре. Когда первый раз я попробовала че-
чевичную кашу, она показалась невкусной, и 
я вылила ее под куст. Когда доставка продук-
тов стала нерегулярной, ох как я осуждала 
этот свой варварский поступок, да и потом, 
в блокадном Ленинграде. 

…На этих оборонных работах мы были око-
ло месяца, до первых чисел августа, когда 
выяснилось, что наши войска уже отступи-
ли, и мы находимся на ничейной территории. 

Единственной возможностью не попасть к 
немцам было пройти за одну ночь 30-40 км 
по лесным тропинкам. Голодные, оборван-
ные, утром мы пришли до полуразрушен-
ной станции, где стояли замаскированные 
товарные вагоны, в которые нас погрузили и 
привезли в Ленинград на Витебский вокзал. 

Босые, обносившиеся, прямо с вокзала 
мы приехали в комнату на 2-й лестнице об-
щежития на канале Грибоедова, д.30/32. Нас 
зачислили на 4 курс института. Затем вызва-
ли в Куйбышевский РК комсомола, объяви-
ли, что в городе создается противопожар-
ный полк, в каждом районе будет рота это-
го полка, в каждой роте три взвода. В нашем 
районе – один взвод в ЛФЭИ. 

Начались вызовы по тревоге на пожары, 
бомбежки, дежурства на крышах зданий. 
30 или 31 декабря 1941 года во время нале-
та немцев, напротив здания нашей казармы, 
на той стороне набережной канала Грибое-
дова была сброшена и разорвалась бомба. 
В наших комнатах, выходящих на набереж-
ную, вылетели стекла, а морозы стояли до 
минус 20.

…Были и радостные события. В здании 
театра им. А.С. Пушкина (Александринско-
го) выступала труппа артистов театра музы-
кальной комедии. Мы раза три ходили на эти 
спектакли.

В марте 1942 года было получено распо-
ряжение об эвакуации ЛФЭИ из Ленинграда, 
и тогда был расформирован противопожар-
ный комсомольский полк. Но дальше нача-
лась уже другая страница моей биографии.

Участница конференции к 80-летию 
СПбГУЭФ студентка 5 курса специаль-
ности «Экономика труда» Валерия Ис-
томина, изучая историю своей кафед-
ры, обнаружила интересный эпизод из 
жизни Григория Хаймовича Гендлера, 
доктора экономических наук, профес-
сора, Заслуженного работника высшей 
школы РФ.

…Всю войну Гендлер воевал в танковой 
части. Начал рядовым. В 1941 году уже был 
в числе младшего командного состава. А в 
середине 1942 года получил звание лейте-
нанта и стал помощником начальника по-
литотдела бригады по комсомольской ра-
боте.

Чтобы рассказать обо всем боевом пути 
бригады, в составе которой прошел вой-
ну Григорий Гендлер, надо написать целую 
книгу. Назову лишь некоторые вехи слав-
ного пути.

Итак, после участия в обороне Киева, 
а также в боях под Орлом и Мценском, 
бригада воевала в районе Волоколамско-
го шоссе, почти рядом с позициями панфи-
ловцев. Затем – наступление под Москвой: 
гнали врага почти без остановки до Рже-
ва. Этот факт для меня особенно близок, 
потому что я сама из Ржева. Гуляя по лесу 
недалеко от города, и сегодня можно об-
наружить следы Великой Отечественной. 
Очень тяжелые бои вели на Воронежском 
фронте, участвовали в знаменитой опера-
ции, вошедшей в историю под названием 
«Курская битва». Как известно, это вели-
чайшее в истории танковое сражение, на-
ряду со Сталинградской битвой, означало 
коренной поворот в ходе Второй мировой 
войны.

Перед началом Курской битвы под Бел-
городом произошел интересный эпизод. 
В 1-ю гвардейскую танковую бригаду при-
ехали из Москвы сотрудники радиокомите-
та – известный радиокомментатор Вадим 
Синявский и один из его коллег. Они хоте-
ли записать для московского радио вос-
поминания танкистов о боях под Москвой 
и сделать репортаж о принятии гвардей-
цами специальной клятвы перед Курским 
сражением. Текст этой клятвы было пору-
чено написать и произнести перед стро-
ем Г. Гендлеру. Когда обсуждали будущие 
репортажи, Вадим Синявский сказал, что 

Это было под Курском
один из них будет начинаться соловьины-
ми трелями. Он хотел, чтобы эти средне-
русские места были узнаваемы для радио-
слушателей. Для записи соловьиных тре-
лей Вадим Синявский и Григорий Гендлер 
отправились в густой березняк и на утрен-
ней зорьке стали слушателями необыкно-
венной красоты «концерта», который уст-
роили им птицы. И, конечно, записали его 
на пленку. Вадим Синявский был очень до-
волен. Именитый журналист присутство-
вал на торжественном принятии танкиста-
ми клятвы. Перед строем установили гвар-
дейское знамя бригады. Командир Герой 
Советского Союза В. Горелов опустился на 
колено и поцеловал краешек знамени. За-
звучали первые слова клятвы голосом Гри-
гория Гендлера:

– Мы, гвардейцы 1-й танковой бригады...
Строй повторил:
– Мы, гвардейцы 1-й танковой бригады...
Произнося эти слова, Григорий Хаимович 

очень волновался, но продолжал четким го-
лосом:

– Приносим торжественную гвардей скую 
клятву, что будем беспощадно уничтожать 
фашистское зверье и фашистскую технику...

Строй вторил дружно, с энтузиазмом. А 
радиожурналисты записывали, чтобы че-
рез день-два всей стране передать через 
эфир боевой настрой бригады.

Так появилась звукозапись, пластинка с 
голосом Григория Гендлера, читающего пе-
ред строем по поручению комбрига клят-
ву танкистов. И слышно на пластинке пение 
курских соловьев. Об истории этой звуко-
записи писала после войны центральная 
пресса. Эту пластинку после войны уда-
лось приобрести Григорию Хаимовичу. Она 
хранится в семье и пробуждает воспоми-
нания давно минувших дней. Свою клятву 
танкисты-гвардейцы с честью выполнили. 
К концу войны на знамени бригады появи-
лись шесть боевых орденов самой высокой 
пробы. 

За боевые заслуги Григорий Хаимович 
Гендлер награжден двумя орденами Оте-
чественной войны I степени, тремя ордена-
ми Красной Звезды и восемнадцатью ме-
далями. Особенно ценны для него четыре 
боевые медали: «За оборону Киева», «За 
оборону Москвы», «За освобождение Вар-
шавы», «За взятие Берлина».

Из стен нашего вуза 

в 1941-1942 гг. в Красную 

армию, на флот, в дивизии 

народного ополчения, 

в партизаны ушло почти 

600 человек: около 40 

преподавателей, около 

50 рабочих и служащих, 

свыше 400 студентов 

и аспирантов.

Свыше 70 сотрудников 

и студентов, ушедших на 

фронт из института, отдали 

свои жизни за Родину.

В дни всенародного 

праздника Победы мы 

отдаем им дань уважения. 

Память о них бессмертна.

Эта война
Никогда не закончится в душах.
Сложно понять,
Невозможно уйти и не слушать
Горечь и боль
Через годы и сквозь поколенья.
Строимся вдоль
Боевой исторической сцены.
Мы и они –
Это мы, защищённые ими.
Память храни – 
И ушедшие станут живыми.
Тот победит,
Кто поймёт эти важные вещи.
Тёплый гранит
И огонь, согревающий вечность...

Ксения Гузова,
Студентка 226 группы ОЭФ
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В марте-апреле отметили свои юбилеи преподаватели университета:
Кузьмина Ирина Дмитриевна, ст. преподаватель кафедры англий-

ского языка №1;
Веселова Татьяна Михайловна, ассистент кафедры английского 

языка №1;
Пилюгина Елена Анатольевна, ст. преподаватель кафедры инфор-

матики;
Переверзева Людмила Васильевна, доцент кафедры экономичес-

кого анализа эффективности хозяйственной деятельности, к.э.н.;
Эйсснер Юрий Николаевич, доцент кафедры экономической кибер-

нетики и ЭММ, к.э.н.;
Добросердова Ирина Игоревна, доцент кафедры финансов, к.э.н.

* * *
12 марта исполнилось 90 лет одному из старейших работников универ-

ситета, кандидату педагогических наук, доценту кафедры физического 
воспитания Николаю Николаевичу Башаеву. 

Николай Николаевич – участник Великой Отечественной войны. Он 
подготовил тысячи бойцов для ведения боевых действий на передовой, 
тем самым внес свой весомый вклад в Победу. 

Более 40 лет трудовой и творческой деятельности Николая Николаеви-
ча связаны с нашим университетом. В течение ряда лет он работал стар-
шим преподавателем, заместителем заведующего по учебной работе, 
доцентом, заведующим кафедрой, возглавлял отделение легкой атлети-
ки, руководил подготовкой сборной команды университета по многобо-
рью ГТО. Именно в этот период кафедра достигла наибольших успехов в 
развитии студенческого спорта. 

За время работы в университете Н.Н. Башаев зарекомендовал себя как 
талантливый педагог, исключительно добросовестный работник. Им под-
готовлено более 800 спортсменов-разрядников и значкистов ГТО. Вы-
сокий уровень профессиональной подготовки, умение строить добрые 
и уважительные отношения с коллегами по работе и студенческой моло-
дежью снискали к Николаю Николаевичу заслуженное внимание и авто-
ритет. Многие поколения студентов с благодарностью вспоминают его 
интересные уроки по легкой атлетике и лыжному спорту.

Уважаемый Николай Николаевич! Сердечно поздравляем Вас с 90-ле-
тием! Желаем Вам крепкого здоровья, благополучия и всех благ!

Коллектив кафедры физического воспитания

* * *
3 мая юбилей отметила Елена Ивановна 

Шишкина, старший методист кафедры экономики 
предприятия и производственного менеджмента.

Елена Ивановна – высококвалифицированный 
специалист по организации учебного процесса, по 
подготовке методического обеспечения курсов, чи-
таемых на кафедре. Она окончила экономический 
факультет ЛГУ. Елена Ивановна добросовестно от-
носится к своим обязанностям, ответственна, иници-
ативна. Неоднократно получала благодарности. На-
граждена грамотой министерства образования и на-
уки за многолетний добросовестный труд. С апреля 
1994 года является ученым секретарем совета факультета экономики и 
управления.

Елена Ивановна – прекрасный человек, обладающий замечатель-
ными личными качествами. Человек большой души, отзывчива, с хоро-
шим чувством юмора, энергична, доброжелательна и скромна, она уме-
ет строить добрые и уважительные отношения с коллегами по работе и 
студентами. Елена Ивановна заслуженно пользуется уважением в кол-
лективе кафедры, в университете, среди студентов.

Желаем Вам, Елена Ивановна, крепкого здоровья, благополучия, со-
хранения Вашей энергии на долгие, долгие годы.

Кафедра экономики предприятия
и производственного менеджмента, 

факультет экономики труда и управления персоналом

В 1994 году был учрежден 
научный журнал «Известия 
Санкт-Петербургского уни-
верситета экономики и фи-
нансов», который начал вы-
ходить ежеквартально с 1995 
года. В 2010 году исполни-
лось 15 лет с момента вы-
хода в свет первого номера 
этого научного журнала. 

За этот период журнал разви-
вался и приобрел высокий ав-
торитет в научном сообществе. 
В нашем университете созданы 
и функционируют ряд научных 
школ, в рамках которых актив-
но развиваются такие направле-
ния, как экономическая теория; 
экономика переходного перио-
да и экономика глобализации; 
история экономической мысли 
и экономическая история и др. 
Передовые достижения научной 
мысли в этих направлениях ре-
гулярно публикуются на страни-
цах «Известий». Сегодня научный 
журнал «Известия СПбУЭФ» – 
признанное в научном мире и 
профессиональном сообществе 
экономистов научное издание, 
отражающее последние дости-
жения отечественной и мировой 
экономической мысли. Особое 
внимание на его страницах всег-
да уделялось опубликованию ре-
зультатов исследований ученых 
нашего вуза.

Журнал динамично разви-
вается. В последние годы ста-
ли более разнообразными его 
рубрики: помимо экономичес-
кого направления, в журнале 
публикуются материалы фило-
логической, социологической 
и иной направленности; сре-
ди авторов издания – не толь-
ко ведущие ученые нашего уни-
верситета, но и других научных 
центров страны и зарубеж-
ных стран. Журнал неизмен-
но входит в «Перечень ВАК...», 
с момента формирования его 
первой версии, при этом про-
должает совершенствовать-
ся. Магистральным направле-
нием развития издания, поми-
мо повышения качества отбора 
и подготовки материалов для 
опубликования, является осво-
ение виртуального информаци-
онного пространства.

Юбилей научного журнала
«Известия СПбУЭФ»

Немалая заслуга в создании 
и развитии журнала принадле-
жит его редакционной колле-
гии. Многие члены редколле-
гии и редакции активно рабо-
тают над изданием журнала 
с момента его образования. 
Главным редактором с момен-
та основания журнала является 
д-р экон. наук, проф. Л.С. Тара-
севич, его бессменный замес-
титель – д-р экон. наук, проф. 
Д.Ю. Миропольский, активно 
работают члены редакционной 
коллегии д-р экон. наук, проф. 
А.Е. Карлик, д-р экон. наук, 
проф. Л.А. Миэринь, д-р экон. 
наук, проф. А.Н. Петров, д-р фи-
лос. наук, проф. И.А. Сафронов 
и другие ведущие ученые на-
шего вуза. Все технические и 
организационные вопросы из-
дания журнала решаются не-
многочисленным коллективом 

его редакции, среди сотрудни-
ков которой следует особо от-
метить С.С. Алмаметову, рабо-
тающую с момента начала из-
дания журнала.

Зам. главного редактора
научного журнала

«Известия 
СанктПетербургского

университета экономики
и финансов» д.э.н., проф.

В.А. Плотников

В связи с юбилеем, в адрес 
университета и редакции пос-
тупило значительное число поз-
дравлений и положительных от-
зывов о сотрудничестве и качес-
тве работы научного журнала 
«Известия Санкт-Петербург-
ского университета экономики 
и финансов», некоторые из ко-
торых мы публикуем ниже.

Первые шаги будущих специалистов по связям с общественностью 

Встреча с нашими знаменитыми спортсменами

16 марта на базе Санкт-Петербург-
ского государственного инженерно-
экономического университета про-
шла первая межвузовская олимпиада 
по теории и практике связей с обще-
ственностью. В ней приняли участие 25 
команд из 15 вузов Санкт-Петербурга, 
Пушкина и Великого Новгорода. 

Наш университет на олимпиаде 
представляли студенты кафедры ком-
муникационных технологий и связей с 
общественностью.

Наша команда, состоящая из сту-
дентов группы Л-211 Дмитрия Петро-
ва, Александры Урсул и Ксении Лесь-
ко, прочно закрепилась среди 10 силь-
нейших команд города. Это дает им 
возможность участвовать во Всерос-
сийской олимпиаде по связям с обще-

ственностью в 2011 году. Все участни-
ки олимпиады были награждены сер-
тификатами.

13 апреля кафедра коммуникацион-
ных технологий и связей с обществен-
ностью отметила свою первую годов-
щину со дня образования. Кафедра 
была создана на гуманитарном фа-
культете. Большая заслуга в ее появле-
нии принадлежит декану гуманитарно-
го факультета И.Б. Руберт. Сначала на 
факультете открылась специальность 
«связи с общественностью», через год 
появилась кафедра.

Сейчас на кафедре работают 11 пре-
подавателей, почти все из них являют-
ся практиками. Обстановка на кафедре 
творческая, доброжелательная. Сту-
денты группы Л-211, которые сейчас 

заканчивают второй курс, были пер-
вопроходцами, им было трудно, но они 
справились и сейчас чувствуют себя 
уверенно.

«За два года мы многому научились, 
очень довольны тем, как преподаются 
профильные предметы», – таково об-
щее мнение второкурсников. – «Ста-
раемся помогать друг другу, но в даль-
нейшем планируем работать в разных 
сферах».

«Помимо получения глубоких теоре-
тических знаний, студенты ориентиро-
ваны на практическую деятельность, в 
этом очевидное преимущество нашего 
обучения», – резюмирует заведующая 
кафедрой О.Ю. Шмелева.

Ксения Лесько,
студентка группы Л211

Студенты группы Л-211 (кафедра коммуникационных 
технологий и связей с общественностью),
участники олимпиады

Уважаемый Игорь Анатольевич!
Поздравляю Вас и весь коллектив университета с 15-лети-

ем со дня выпуска первого номера научного журнала «Извес-
тия СПбУЭФ»!

…С большим вниманием и интересом следят за публикаци-
ями в «Известиях СПбУЭФ» практики банковского дела.

Исключительно важным является то, что большое внимание 
уделяется содержательному развитию журнала, который… 
отражает современные тенденции развития научной эконо-
мической школы университета и других профильных высших 
учебных заведений.

Начальник ГУ ЦБ РФ по СанктПетербургу, 
Н.А.Савинская, д.э.н., профессор 

Поздравляю читателей, авторов, редакционную коллегию и 
редакцию научногожурнала «Известия СПбУЭФ» с 15-летним 
юбилеем, который является не только этапом подведения ито-
гов, но и прологом будущего! За этот период журнал стал ав-
торитетным изданием, высоко оцениваемым учеными-эконо-
мистами, преподавателями и студентами.

Желаю создателям журнала в XXI веке науки, инноваций и 
информатизации творческой энергии, интересных публика-
ций, заинтересованной аудитории!

Председатель Совета ректоров вузов СПб В.Н.Васильев

Дорогие коллеги!
Поздравляем вас со знаменательным событием в жизни 

СПбУЭФ – 15-летием выпуска журнала «Известия СПбГУ-
ЭФ». Ваш вуз – не только ведущий образовательный центр 
страны, но также один из ведущих российских центров эко-
номической мысли. Журнал «Известия СПбУЭФ» является 
«рупором» этой мысли. С юбилеем!

Директор магистерской программы «Управление
человеческими ресурсами и международной

конкурентоспособности» Университета им. Пьера Мендеса 
Франса (г. Гренобль, Франция), д.э.н. Марк Бартоли

Одним из приоритетных направ-
лений воспитательной деятель-
ности в университете является 
формирование ценностно-моти-
вационных установок на здоро-
вый образ жизни студентов.

Становится доброй традицией 
проведение встреч со знамени-
тыми спортсменами, студентами 
нашего вуза.

8 апреля студенты встре-
тились с известными пловца-
ми, заслуженными мастера-
ми спорта Григорием Фалько и 
Андреем Гречиным. Они учатся 
в ФИНЭКе на вечернем факульте-
те по специальности «управление 
персоналом».

Ребята к своим 22 годам до-
стигли колоссальных успехов: от 
золотых медалей на нескольких 
чемпионатах Европы до успешно-
го участия в Олимпийских играх. 
Они входят в десятку сильнейших 
спортсменов мира. Оба являются 

победителями Всемирной уни-
версиады в Бангкоке в 2008 году. 

Среди личных побед Григория 
Фалько: Олимпийские игры 2004 
год – 9 место, чемпионат Европы 
2006 год, Берлин – «золото», чем-
пионат Европы 2007 год – «золо-
то», чемпионат Европы 2008 год, 
Эйндховен – две золотых медали. 

Победы Андрея Гречина: 2004 
год в составе сборной команды 
России – победитель юношеского 
первенства Европы, 2006 год – на 
чемпионате Европы в Будапеште 
завоевал «серебро», 2007 год – на 
зимнем чемпионате России в Мос-
кве завоевал три золотые медали 
и одну серебряную, 2008 год – на 
чемпионате Европы в Эйндхове-
не – «золото», в 2008 году Андрей 
Гречин в составе сборной России 
по плаванию участвовал в Олим-
пиаде в Пекине, 2009 год – на от-
крытом чемпионате России по 
плаванию завоевал золотую ме-

даль, серебряный призер чемпи-
оната по водным видам спорта в 
Риме в 2009 году. 

Оба спортсмена начали зани-
маться плаванием в 7-8 лет. При 
этом, у Григория, например, была 
альтернатива – помимо плавания 
он занимался волейболом. Одна-
ко каким бы ни был путь именно к 
плаванию, оба спортсмена при-
знались, что своими спортивны-
ми успехами обязаны родителям. 

Ребята рассказали о трудностях, 
с которыми им приходится сталки-
ваться в ходе соревнований. Они 
упомянули о том, что за послед-
нее время конкуренция в сборной 
возросла, отмена гидрокостюмов 
на соревнованиях негативно ска-
залась на результатах спортсме-
нов. Чтобы достичь максимальных 
высот в спортивных состязаниях, 
отношения внутри команды долж-
ны быть отлаженными. Для этого 
существует командный психолог, 

но не только он подде-
рживает необходимую 
атмосферу, очень важен 
и личный моральный на-
строй. 

Н а  в о п р о с ,  к о т о -
рый часто задают лю-
дям, увлеченным ка-
ким либо делом, – Хо-
тели бы Вы, чтобы Ваш 
ребенок пошел по Ва-
шим стопам, – Андрей 
и Григорий ответили, 
что, скорее нет, чем да. 
Хотя Андрей добавил, что отдал 
бы своего ребенка на занятия та-
ким видом спорта, в котором его 
способности проявились бы на-
илучшим образом. 

Студентов интересовало, как 
ребята провод ят свободное 
время, их личная жизнь, хобби. 
Спортсмены были единодуш-
ны в ответах, что тренировки и 
учеба занимают большую часть 

времени, остальное пока только 
в перспективе.

В завершении встречи болель-
щики пожелали Андрею Гречину и 
Григорию Фалько защищать честь 
нашей страны на различных спор-
тивных аренах. «Пока будет за-
хватывать ощущение воды, я буду 
продолжать плавать», – в ответ 
сказал Григорий, и с ним согла-
сился Андрей.
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В  ВУЗЕ

КОНФЕРЕНЦИИ

Отчитывается студенческий 
совет

31 марта прошла ежегодная отчетно-выборная 
конференция студенческого совета Финэка.

Конференция вызвала вызвала большой интерес у 
студентов.

Открыл конференцию ректор СПбГУЭФ Игорь Ана-
тольевич Максимцев. В своей речи он подчеркнул, 
что только совместными усилиями мы сможем сде-
лать наше пребывание в стенах университета комфор-
тнее и интереснее. Также он отметил, что в этом году 
было проведено множество достойных мероприятий. 
Затем выступили декан ФФК и МЭО В.Г. Шубаева и 
декан ФСУиЭА Ж.Г.Леонтьева.

Председатель студенческого совета Евгений Бунин 
представил собравшимся отчет за 2009/2010 год. Ра-
бота Президиума получила положительную оценку. 

Затем последовали жаркие дебаты кандидатов в 
Президиум и непосредственно сами выборы. 150 са-
мых активных студентов студенческого совета и участ-
ники конференции, посвященной 80-летию Финэка по-
лучили награды.

По результатам выборов председателем сту-
денческого совета СПбГУЭФ стал студент 3 кур-
са ФФК и МЭО Лука Горубин, заместителем пред-
седателя по работе с факультетами – студент 2 
курса ОЭФ Владислав Сероштан, заместителем 
председателя по работе с комитетами – студент-
ка 2 курса ОЭФ Мария Огородникова, заместите-
лем председателя по внешним связям – студент 2 
курса ОЭФ Владислав Кяуне, секретарем студен-
ческого совета была назначена студентка 2 курса 
ОЭФ Анна Дмитриева.

Желаем успешной работы новому Президиуму! 

Анастасия Утянская, студентка 124 группы ОЭФ

ПРЕЗЕНТАЦИИ

Студенты 4 курса фа-
к ул ьт е т а с т а т и с т и к и, 
учета и экономическо-
го анализа Кирилл Спи-
ридонов, Александра Ва-
сильева и Олег Алексеев 
(научный руководитель 
Н.Б.Коробова) одержа-
ли победу на межвузов-
ском конкурсе презента-
ций на английском языке, 
проходившем 26 февраля 
2010 г. 

Конкурс был организован 
для студентов старших кур-
сов вузов экономическо-
го профиля издательством 
«Пирсон Лонгман». В ходе 
городского тура девять ко-
манд из разных вузов долж-
ны были представить пре-
зентацию на тему «Business 
responses to the crisis». Ко-
манда ФСУиЭА продемонс-
трировала блестящее зна-
ние английского языка и 
умение работать с публи-
кой. Ребята заняли пер-
вое место, получили цен-

ные призы от издательства 
«Пирсон Лонгман» и при-
глашение в Москву на сле-
дующий тур конкурса. Мос-
ковский тур проходил в Вы-
сшей Школе Бизнеса МГУ 
с 18 по 19 марта 2010 г., 
где студенты одиннадцати 
сильнейших экономичес-
ких вузов Москвы и Санкт-
Петербурга (от нашего го-
рода – СПбГУЭФ и ВШЭ) 
представили на суд жюри 
свои презентации. Нашей 
команде удалось победить 
в одной из номинаций. Сту-
денты СПбГУЭФ получили 
памятные призы и были от-
мечены организаторами как 
очень сильная команда. 

Мы выражаем благодар-
ность нашему научному ру-
ководителю, Н.Б.Коробовой 
и заведующей кафедрой 
английского языка № 1 
Л.В.Назаровой. 

Кирилл Спиридонов,
студент 458 группы 

18 марта впервые в стенах на-
шего университета был реализо-
ван проект на английском языке: 
«Круглый стол: Инновационный 
бизнес и финансовые рынки».

Организатором данного проекта 
стал факультет финансово-кредитных 
и международных экономических от-
ношений.

Участники мероприятия узнали 
много интересного и нового по обоз-
наченной проблематике. С докла-
дом выступали ребята разных кур-
сов и факультетов. Нужно отметить, 
что студент первого курса Александр 
Суконкин в своем выступлении ничем 
не уступал четверокурсникам. Нема-

лую исследовательскую работу про-
вели Илья Рыжков (ФСУ и ЭА) и Ольга 
Николаева (ФФК и МЭО). Но лучшими 
на собрании круглого стола стали сту-
денты ФФК и МЭО Дамир Зиннатул-
лин и Ирина Малькина. Победителей 
наградили правом опубликовать свои 
работы в сборнике, посвященном 80-
летию СПбГУЭФ.

Знание языка, умение грамотно 
преподнести свои суждения и взгля-
ды оценивало компетентное жюри: 
преподаватель каф. финансов, д.э.н., 
проф. А.И.Вострокнутова, зав. каф. 
денег и ценных бумаг, д.э.н., проф. 
А.С.Селищев, преподаватель каф. 
финансов, к.э.н. Л.А.Величко, препо-

даватель каф. денег и ценных бумаг, 
д.э.н., проф. Е.В.Дмитриева, препо-
даватель каф. английского языка № 2, 
д.э.н., проф. Е.В.Орлова.

Особым гостем стал директор фин-
ско-русского инновационного центра 
Тимо Коппонен. Представитель фин-
ской стороны поделился своим опы-
том в сфере инноваций и впечатлени-
ями о круглом столе.

Преподаватели и студенты пришли 
к общему мнению: проведение подоб-
ных мероприятий необходимо в на-
шем университете.

Анастасия Дубская,
Наталья Островская,

студентки ФФК и МЭО, гр. 437

1 апреля на ФФК и МЭО состо-
ялись «весенние парламентские 
дебаты», посвященные острой и 
актуальной проблеме поддержки 
убыточных предприятий. Противо-
речивость и неоднозначность точек 
зрения на этот вопрос представля-

ла особую ценность как для участни-
ков, так и для зрителей. Темой очень 
заинтересовалось жюри в лице за-
ведующего кафедрой денег и цен-
ных бумаг, проф. А.С.Селищева, за-
местителя декана по научной ра-
боте, ст. преп. И.Н.Павловой и доц. 
Н.Е.Лесковой.

В результате бурного, но тактично-
го (по всем классическим правилам) 
спора победила команда «оппози-
ции» (Дамир Зиннатуллин, Ян Бон-
дарев, Игорь Космачевский, Ири-
на Малькина). Достойные и стоящие 
серьезного рассмотрения проекты 
были предложены командой «прави-
тельства» (Денис Граевский, Юлия 

Ширкаева, Евгения Кокина, Вадим 
Абдульманов). 

Участники и зрители получили мно-
го новых знаний, впечатлений, а так-
же проявили умение отстаивать свою 
точку зрения.

Ведущая Ксения Шпак великолепно 
держала аудиторию в рамках правил, 
а таймкипер Евгения Помазкина сле-
дила за временным регламентом вы-
ступлений.

Студенческий совет ФФК и МЭО 
благодарит участников, жюри и зри-
телей и приглашает гостей на новые 
мероприятия!

Студсовет ФФК и МЭО

В магистратуре
24 марта в институте магистратуры 

прошел день открытых дверей. Мероп-
риятие провела директор института Та-
тьяна Гельцевна Тумарова. В ходе пре-
зентации была дана основная инфор-
мация, необходимая абитуриентам для 
поступления.

Уже не первый год магистратура прово-
дит набор и обучение по большому числу 
программ, многие из которых представле-
ны только СПбГУЭФ. Учитывая уникальность 
и качество получаемого образования, бога-
тый преподавательский состав, программы 
магистратуры очень востребованы выпуск-
никами различных вузов. На Дне открытых 
дверей присутствовали студенты Санкт-Пе-
тербургского государственного универси-
тета технологии и дизайна, Высшей школы 
экономики и многих других вузов. 

Обучение проводится по четырем основ-
ным направлениям: экономика, коммер-
ция, менеджмент, статистика. Кроме того, 
ожидается появление нового направление 
подготовки – юриспруденция. Имеется вы-
бор международных программ. Более пол-
ная информация по направлениям подго-
товки и правилам приема имеется на офи-
циальном сайте Финэка. Следующий день 
открытых дверей пройдет 20 мая.

Игорь Воевода, студент 137 группы ОЭФ

Абитуриентов встречают студенты
Большинство абитуриентов первое впечатление от университета 

получают, придя на День открытых дверей. А кто сможет рассказать 
о вузе лучше самих студентов? Именно поэтому вот уже второй год в 
СПБГУЭФ проходят альтернативные, студенческие Дни открытых две-
рей. Эта идея возникла на факультете довузовской подготовки, при 
поддержке декана факультета, профессора, д.э.н. А.В.Завгородней, и 
нашла отклик у студсовета. Инициативная группа студентов продумы-
вает сценарий, работает со школами. 

Студенческие дни открытых дверей проходят параллельно с тради-
ционными. В назначенный день гостей встречают в вестибюле универ-
ситета и ведут на экскурсию, где рассказывают об основных истори-
ческих этапах Финэка. А после – основная часть. 

Все дни открытых дверей – тематические, прошедший был посвящен 
16-й региональной межпредметной олимпиаде школьников, первый 
тур которой состоялся 11 апреля. Вниманию абитуриентов были пред-
ставлены информационная презентация Финэка, встреча с победите-
лями и призерами межпредметных олимпиад и победителями конкурса 
«Поступи в Финэк с Известиями», которые поделились опытом. Гостей 
порадовал и музыкальный номер в исполнении студклубовцев.

В конце было проведено анкетирование: 52 участника дня открытых 
дверей дали положительную оценку этому событию, 31 человек соби-
рается воспользоваться возможностью поступления по олимпиаде. 

…Проект находится в состоянии активного развития. О дате прове-
дения будущих дней открытых дверей вы сможете узнать на сайте. До 
новых встреч!

Факультет довузовской подготовки выражает благодарность Санд-
ре Черных, Светлане Теловой, Мишелю Амояну, Елизавете Виноградо-
вой, Юлии Ширкаевой, Ангелине Третьяковой, Полине Корытко и Геор-
гию Коскур-Оглы.

Полина Корытко, студентка 1 курса

Победители конкурса

Круглый стол

...весенние дебаты на ФФК и МЭО

ДНИ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ

7 апреля 2010 года на 62-м 
году жизни скоропостижно 
скончался прорек тор по 
стратегическому развитию 
СПбГУЭФ профессор Алек-
сандр Иванович Леусский.

Вся жизнь Александра Ива-
новича, его творческая и об-
щес твенная деятельнос ть 
были связаны с университе-
том. Здесь он учился, защи-
тил кандидатскую диссерта-
цию, прошел творческий путь 
от младшего научного сотруд-
ника до профессора, проректо-
ра по стратегическому разви-
тию. Университету он отдал бо-
лее 40 лет своей жизни.

Многие годы Александр Ива-
нович возглавлял факультет 
экономической теории и поли-
тики и кафедру экономической 
теории и мировой экономики, 

он воспитал целую плеяду та-
лантливых учеников, которые 
успешно работают в высших 
учебных заведениях России, в 
политике и бизнесе.

Все годы учебы и работы 
А.И.Леусский активно участво-
вал в жизни коллектива универ-
ситета. В последние годы он был 
заместителем председателя на-
учно-методического совета по 
экономике Минобразования РФ, 
был разработчиком и одним из 
авторов государственных обра-
зовательных стандартов треть-
его поколения по направлениям 
«Экономика» и «Менеджмент». 

А.И.Леусский стал одним из ав-
торов учебников «Макроэконо-
мика» и «Микроэкономика», ко-
торые стали базовыми для всех 
экономических специальностей 
вузов страны, получили призна-

ние в ближ-
нем и дальнем 
зарубежье. За 
создание этих 
у ч е б н и к о в 
А.И.Леусский 
удостоен пре-
мии Прави-
тельства Рос-
сийской Фе-
д е р а ц и и  в 
области образования. 

За большой вклад в развитие 
высшей школы России удостоен 
почетного звания «Заслуженный 
работник высшей школы Россий-
ской Федерации», награжден на-
грудным знаком «Почетный ра-
ботник высшего профессиональ-
ного образования Российской 
Федерации».

Ректорат университета,
коллеги, друзья

Профсоюзный комитет университета организовал для 
преподавателей и сотрудников поездку в Австрию и Венгрию. 
Об этом путешествии читайте в следующем номере газеты.


